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■学校施設整備工事（足守地区）
における入札
－1回目の入札で参加した2社が
いずれも許容価格に達しなかっ
たため、落札者が決定せず再入
札になった－
　　　担当課の予算要求に対し

議会トピックス

て財政局が査定をし、予算額を
下げたためか。予算を執行する
担当課との連携は取れているの
か。今後、このような問題が起
こらないように、適正な価格で
入札を執行してほしい。
　　担当課の意見を聞き、適切
な予算措置をとることは必要で
ある。入札の不調は、本来は起

きてはいけないということをよ
く認識し、査定や契約事務を行
っていきたい。

■児童福祉施設の職員配置基準
－地域主権改革一括法の制定に
伴い、児童福祉施設への入所者
や利用者が、より質の高いサー
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常任委員会審査から 審査の過程で特に議論となった点に
ついて、委員長報告の要旨を掲載

先進的な自転車施策を学ぶ～オランダ・ハウテン市～

　平成24年9月29日～10月6日の日程で、12名の議員
が、持続可能なまちづくりをテーマに、ドイツ、オラン
ダの都市の調査を行いました。その一部を掲載します。

環境エネルギー政策
　フランクフルト市（ドイツ）は、2050年までに原子
力発電や環境に影響を及ぼすエネルギーを使わず、
100％持続可能なエネルギーへと転換するという目標
を掲げています。市の環境エネルギー課が中心となっ
て、市民に対しても具体的な省エネルギー対策を提案
するなど、エネルギーの消費を抑えたまちづくりを進
めていました。

環境型まちづくり
　アメルスフォールト市（オランダ）のニューランド
地区では、5,000軒の住宅のうち500軒にソーラーパネ
ルが設置されています。学校や施設の屋上にもソーラ
ーパネルを設置することで、再生可能エネルギーの使
用を積極的に進めていました。

自転車社会のまちづくり
　ハウテン市（オランダ）は、車の利用を制限し、自
転車の利用をまちづくりのコンセプトにしています。
二酸化炭素の削減等、環境面でも成果を上げることが
できる、安全で人にやさしいまちとして整備されてい
ました。

高齢者福祉政策
　アルメレ市（オランダ）の「デ・トーンラデル」
は、55歳以上の介護が必要と認定された方を対象とし
た高齢者福祉施設です。入居者による厳しい評価制度
によって国からの補助金の増減等も決定されるため、
さまざまな工夫で入居者の満足度を高めており、入居
者から高い評価を得ていました。
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　平成23年度の一般会計、12特別会計、5企業会
計の計18件の岡山市の決算及び平成23年度和気・
赤磐共同コンポスト事務組合会計歳入歳出決算、
平成23年度御津・加茂川環境施設組合一般会計歳
入歳出決算については、一般会計など4件の決算に
ついて、一部の議員から反対がありましたが、い
ずれも認定しました。

◉20件の決算を認定
　ウルトラ・オーファンドラッグ開発支援の法整
備を求める意見書

◉可決した意見書（1件）

　2020年オリンピック競技大会及びパラリンピッ
ク競技大会の東京招致を求める決議

◉可決した決議（1件）
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ビスの提供を受けられるよう岡
山市の独自基準を定めるもの－
　　　保育士の数は、今までの
国の最低基準と変わっていない
のか。
　　保育士の人材確保が厳しい
現状があり、職員配置基準を上
げていくと受け入れることので
きる子どもの数が少なくなって
しまう。国を上回る基準を定め
るのは非常に困難である。
　　　保育士の確保が難しいか
らこの基準だというのは本末転
倒である。今後、国の制度を見
ながら本市として条例を変える
のか。それとも条例はこのまま
で保育士の処遇改善や確保のた
めに独自基準を検討するのか。
　　今回の条例改正はあくまで
最低基準を定めるもので、今後
の社会環境の変化等、状況を勘
案しながら適宜判断していく。

■ＥＳＤ推進事業の
今後の取り組み
　　　議会としてどうかかわり、
協力できるのか。
　　まだ準備段階であり、
「（仮称）持続発展教育（ＥＳＤ）
に関するユネスコ世界会議岡山
支援実行委員会」の中で議論
し、活動を本格化していく。こ
れから進めていく内容を適宜報
告し、意見をもらう中で議会へ
具体的に協力をお願いする場面
も多々出てくると考えている。
■水道布設工事監督者・技術管理
者の資格等に関する条例の制定
　　　一定年数の実務経験等で
必ず資格が取得できるのであれ
ば、人によって技術力に相当ば
らつきが出ると思う。講習や実
務経験だけで資格を与えていい
のか心配である。
　　施工基準に関するマニュア

ルがあり、水道の入口から出口
まで、各部署がきちんと担当し、
チェックしている。工事終了後、
通水する前には水質検査を行い、
検査に通らない限り水は出さな
い。国も資格の取得を認めてい
るので、条件を満たしている者
はすべて大丈夫だと考えている。
　

　岡山市の農業委員会の選挙に
よる委員の定数、選挙区等に関
する条例の一部を改正する条例
の制定ほか2件の議案が付託
され、いずれも全会一致で原案
のとおり可決すべきものと決定
した。

■コミュニティサイクル
本格導入へ
　　　まちなかのにぎわい創出
のためにも、他にはない岡山市
らしい特色ある取り組みが必要
である。国連ＥＳＤの10年最終
年会合との連携も視野に、電動
自転車の導入やそれに伴うサイ
クルポート（貸出・返却拠点）
への太陽光パネル設置を検討し
てはどうか。また、実施時期に
ついては、平成25年度のできる
だけ早い時期にしてほしい。
　　実施内容は、公募により選
定する事業者からの提案が基本
になるが、検討していきたい。
■リットシティビルのパネル
落下事故は天井全面点検を
　　　人命にかかわる重大な事
故であり、落下した部分だけを
補修するのではなく、市や第三
者が立ち会い、天井を全面点検
する必要がある。
　このような事故に対する施設
管理者の責任は非常に重い。ま
た、施工を行った特定建築者に
は二度とこのようなことが起こ

らないように強く要望するとと
もに、点検結果や今後の対応に
ついてきちんと報告してほしい。
　　今回の事故を重く受け止め
ている。指摘を踏まえ、市の立
ち会いのもとに天井全体の点検
を行い、特定建築者に再発防止
を強く求めていきたい。

■政田サッカー場の使用料
－政田サッカー場を設置し、サ
ッカー場とクラブハウスを利用
する際の使用料を定めようとす
るもの－
　　使用料は、天然芝グラウン
ド1面1時間につき7,000円、人
工芝グラウンド1面1時間につき
6,000円など。クラブハウスに
ついては、使用する部屋により、
1時間当たり100円から400円と
なっている。
　今後、サッカー場を管理する
指定管理者を選定する予定であ
り、実際の利用料金は、このた
び定めようとする使用料を上限
とし、その範囲内で、教育委員
会の承認を得て、指定管理者が
設定することになる。
　　　利用者にとっては安いほ
うが使いやすい。指定管理者が
利用料金を設定する際には、ぜ
ひとも使いやすい料金設定にな
るよう配慮をしてほしい。
　　利用料金設定の際には利用
しやすい料金となるよう、指定
管理者へ伝えていきたい。
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経済委員会 市民文教委員会

建設委員会

環境消防水道委員会

用語解説 ※2　特定建築者制度
施行者自らが行うことが原則である市街地再開発事業の施設建築物を、施行者以外の者が施行者に代わって建設し、権利変換計
画の定めにより自ら建設した建築物の保留床を取得する制度。この制度により建設される施設建築物を「特定施設建築物」、特
定施設建築物を建設する者を「特定建築者」という

天然芝が整備されたグラウンド

※2


